

Medio	LAS ULTIMAS NOTICIAS
Fecha	20/10/2016
Mención	Tips para que los papás no repitan patrones machistas con los hijos. Mención a la Facultad de Filosofía y Humanidades.

Académicos comparten cinco consejos para lograr igualdad entre niños y niñas

Tips para que los papás no repitan patrones machistas con los hijos



Más de 50.000 personas marcharon el miércoles por la Alameda para manifestarse en rechazo a la violencia de género.

Juguetes Lego para las niñas, hablar tanto de Christianne Endler (arquera de la selección femenina) como de Gary Medel o que el papá cuide a niños enfermos: todo ayuda

\$12.990

es el precio del pack "Creator" de Lego en <http://www.brickstore.cl/>.

Más de 50.000 personas marcharon el miércoles por La Alameda, según la Intendencia, para manifestarse en rechazo a la violencia de género. La pregunta cae de cajón: ¿Qué hacer para que los padres no repitan patrones machistas en la enseñanza de sus hijos?

Cuatro académicos comparten consejos, a continuación.

Repartir los roles.

"Los niños aprenden más de lo que ven que de lo que escuchan", asegura Héctor Carvacho, psicólogo y académico de la Universidad Católica y con postdoctorado en Harvard. "La repartición igualitaria, de tanto las tareas del hogar como del cuidado de los hijos, son fundamentales para que los niños aprendan que los roles de género son variables. Esto significa que no por ser mujer tienes que hacer ciertas cosas y no por ser hombre tienes que hacer otras. Un buen consejo es que tanto el papá como la mamá los ayuden a hacer las tareas o los cuiden cuando estén enfermos. Los hijos tienen que ver en sus casas que la crianza no es una tarea exclusiva de las madres", dice.

"Para que un niño pueda colaborar tiene que haber un papá que colabora con la mamá y una mamá que colabora con el papá, como un modo natural de relacionarse", apunta la orientadora Ximena Dávila, co-fundadora de Ma-

tríztica, un centro de estudios que enseña a empresas y particulares los procesos de transformación e integración cultural.

Sin amenazas

"¿Cómo nos estamos relacionando con nuestros niños y niñas?", plantea Dávila. "Si yo mamá me relaciono con un niño o niña generando miedo, negándolo, entonces no estoy formando un niño o niña que se respete a sí mismo y por consecuencia respete a su pareja y a las otras personas", asegura.

¿Cómo ese miedo terminaría en un caso de violencia hacia las mujeres? "Este niño, cuando sea adulto, hará que otros le obedezcan imponiendo el mismo miedo o violencia para hacerse escuchar. O también él tendría que estar siempre obediendo a otros", afirma Dávila.

Cuentos alternativos

Existen libros que permiten cuestionar los estereotipos de género. En

la Dirección de Bibliotecas, Archivos y Museos, de hecho, hay un equipo especializado, llamado Letras en Género, que creó una propuesta de lecturas y que está disponible en las bibliotecas públicas. "Uno de estos libros, llamado 'Elenita', trata de una niña que quiere salir de las tareas tradicionales de las mujeres, como vivir una vida llena de aventuras, transgrediendo esos espacios considerados socialmente como masculinos", comparte Francisca Marticorena, antropóloga de la Universidad Austral y encargada del Archivo Mujeres y Géneros del Archivo Nacional.

Para abordar el tema sobre lo masculino, a su vez, sugiere el libro "Oliver Button es una nena". ¿De qué trata? "Trabaja los problemas que vive un niño al no responder a los esquemas esperados para un hombre. Oliver, el protagonista, es sensible y no le interesan los deportes ni la competencia. Este libro, por tanto, habla de los niños que, por tener otros intereses, son calificados como femeninos y son discriminados por ello", comparte.

"Además de la literatura también hay juguetes no sexistas como, por ejemplo, los legos. Son juguetes que permiten construir y que no tienen

tendencias a lo masculino o lo femenino", agrega María Eugenia Mena, historiadora de la Universidad Alberto Hurtado y también del Archivo Mujeres y Géneros.

Independencia económica

Uno de los símbolos clásicos del machismo es la idea del hombre proveedor. "Es ideal que los niños puedan ver que las cuentas de la casa las pagan tanto el papá como la mamá, es decir, que la economía de la casa no descansa en el padre", señala el psicólogo Héctor Carvacho. "También es importante que vean a mujeres en la familia que trabajen y que contribuyan económicamente en el hogar. Esto ayuda que las niñas, observando a sus madres, aprendan la importancia de la independencia económica y a que tanto niñas como niños no desarrollen el estereotipo de la mujer como persona que necesita depender de otros en su vida cotidiana", argumenta el psicólogo de la UC.

Más Christiane y menos Gary

Otra forma de arrancar de cuajo los patrones machistas, agrega Carvacho, es mediante la diversificación de las figuras públicas que siguen los niños. "Si las niñas quieren jugar fútbol, por ejemplo, hay que mostrarle el caso de las chicas de la selección chilena que participaron en el mundial femenino. Hablarles de Christiane Endler y no de Gary Medel, ya que eso ayuda a salir de los estereotipos del macho recio o la niña delicada".